

COMMUNIQUÉ DE PRESSE FONDATION LA ROCHELLE UNIVERSITE

Mardi 8 juillet 2025

La Fondation La Rochelle Université et Les Francofolies mettent l'esprit critique, les sciences et la démocratie à l'honneur avec *les Conférences Citoyennes 2025*

Du 10 au 13 juillet, la Fondation La Rochelle Université et Les Francofolies coprésentent une nouvelle édition des Conférences Citoyennes. Chaque jour à 13h à l'école Dor, quatre rencontres inédites croiseront les regards de scientifiques, d'experts et d'artistes autour des grands sujets de société pour nourrir la réflexion et l'engagement collectif.

L'esprit critique, les sciences et la démocratie à l'honneur

Information, sciences, santé, démocratie, écologie... Dans un monde de plus en plus dominé par des logiques de repli et de fragmentation les conférences citoyennes invitent à réfléchir collectivement pour faire vivre ce qui nous relie, préserver les connaissances, le vivant et plus largement la démocratie.

Né de la conviction que le savoir, la culture et l'action collective sont des leviers essentiels pour construire un avenir commun et soutenable, ce partenariat s'inscrit pleinement dans la mission de la Fondation La Rochelle Université et l'engagement du Festival.

La recherche de La Rochelle Université au cœur des échanges

Sous la coordination de **Paloma Moritz et Cyril Dion**, la programmation 2025 s'articule autour de grands thèmes d'actualité, en présence d'intervenants divers : scientifiques, journalistes, auteurs, acteurs de terrain et artistes.

Parmi ces quatre conférences, deux accueilleront des chercheuses de La Rochelle Université :

- **Vendredi 11 juillet : Hélène Peltier (Observatoire PELAGIS) interviendra aux côtés de Solann sur la place des sciences dans nos sociétés.**
- **Samedi 12 juillet : Alice Mazeaud (LIENSs) abordera les enjeux démocratiques avec Mathilde Imer et Piers Faccini.**

Les autres rencontres feront écho aux missions de l'Université avec notamment le sujet de l'information et de la lutte contre *les fake news*, jeudi 10 juillet, illustré par les invités Salomé Saqué, Stéphane Horel et l'artiste Voyou ; mais aussi celui de l'engagement citoyen, le dimanche 13 juillet, qui est un des sujets de recherche de l'établissement.

[Programmation complète à retrouver ici](#)

Un partenariat engagé et des valeurs communes pour le partage des savoirs

La Fondation La Rochelle Université et Les Francofolies poursuivent, pour la deuxième année consécutive, avec une ambition partagée : **rendre les savoirs accessibles**, encourager le dialogue entre disciplines, et promouvoir une culture de la participation. Cette collaboration unique mêle pensée critique, engagement scientifique et création artistique pour questionner notre époque, croiser les regards et nourrir l'espoir.

La Fondation La Rochelle Université s'engage toute l'année afin **d'agir dès maintenant en faveur d'un futur désirable.**

Adossée à La Rochelle Université qui a **spécialisé sa recherche sur les enjeux de développement durable en zone littorale**, elle fédère des partenaires pour accompagner les étudiants par des actions de solidarité, pour mettre en œuvre des projets de recherche en lien avec les grandes transitions (environnementale, énergétique, numérique, sociale...) et pour diffuser les connaissances en organisant tout au long de l'année des conférences et tables rondes, gratuites et ouvertes à tous les publics, pour éclairer sur les grands enjeux de société.

« Coconstruire ces conférences, c'est agir concrètement, sur notre territoire, pour renforcer les liens entre culture, science et citoyens. C'est ouvrir de nouveaux espaces de dialogue, valoriser l'expertise de La Rochelle Université sur les grands sujets de société et montrer que la coopération est une force précieuse pour bâtir le futur désirable auquel nous aspirons. »

Sébastien Peltier, Président

& Lucie Pacific, Directrice générale de la Fondation La Rochelle Université

Les Francofolies de La Rochelle déploient une politique RSE en faveur du soutien à l'émergence d'une culture de la chanson partagée par tous et toutes et d'actions de préservation et de valorisation de notre territoire. Avec « Francofolies Demain » portée par une certification ISO 20121, les Francofolies engagent des actions tout au long de l'année et lors du festival. En parallèle de plus de 80 concerts par an, les Folles Rencontres et notamment les Conférences Citoyennes, organisées avec la Fondation La Rochelle Université, sont l'occasion, de partager et d'échanger sur de grands sujets de société avec les artistes de la programmation.

Plus qu'une programmation satellite, ces rencontres sont l'ADN même du festival.

« Aux Francofolies, nous croyons que la culture est un moteur de transformation. La présence des artistes lors de ces rencontres permet de faire entendre les savoirs, croiser les regards et sensibiliser autrement. C'est une ambition partagée avec la Fondation La Rochelle Université »

Emilie Yakich, co-directrice des Francofolies

A PROPOS DE LA FONDATION LA ROCHELLE UNIVERSITE

La Fondation la Rochelle Université défend une cause : celle de la connaissance.

Dans un monde de plus en plus fragmenté, elle a la conviction qu'apprendre, comprendre, chercher et transmettre sont des piliers essentiels pour rester ouverts, curieux, capables de dialoguer pour faire société.

Concrètement, elle porte des projets en faveur des étudiants, de la recherche et du partage des connaissances.

En 2024, grâce au soutien de 20 mécènes et partenaires, la Fondation a mis en œuvre 33 projets. Entreprises, acteurs publics, associations, particuliers, rejoignez une communauté d'acteurs engagés en soutenant la Fondation La Rochelle Université !

[Découvrez le dernier rapport d'activité de la Fondation - LinkedIn](#)

Contact Fondation La Rochelle Université :

Lucie PACIFIC - lucie.pacific@univ-lr.fr

Contact presse

Aude Couteau, Direction la Communication de La Rochelle Université

06 48 22 74 26 ou communication@univ-lr.fr